

Edición del 4 de septiembre de 2022

Año 114 - N°6.601

Representante Legal y Director:

Mons. Bernardo Bastres Florence

Editor: Pbro. Fredy Subiabre Matiacha

fredysubiabre@gmail.com

Impresión:

Patagónica Publicaciones S.A.

Diseño Editorial: Jacqueline D.

www.iglesiademagallanes.cl



El Amigo de la Familia

Semanario fundado por Mons. José Fagnano el 19 de enero de 1908



OBISPO OSCAR: MAGALLANES TE ACOGE ¡BIENVENIDO COMO NUEVO PASTOR AL SERVICIO DEL PUEBLO DE DIOS!

Señor, que has elegido a tu servidor OSCAR, como sucesor de los Apóstoles, para apacentar a tu pueblo santo, concédele espíritu de ciencia y discernimiento, espíritu de consejo y de valor, espíritu de piedad y de temor; para que pastoreando fielmente el pueblo que le ha sido confiado construya tu Iglesia como Sacramento de salvación para el mundo.



Dios me envía a ustedes, como pastor y hermano, a la Patagonia, a la tierra del Estrecho de Magallanes la que acogió el don de la Eucaristía hace mas de 500 años. La tierra explorada por Magallanes y Elcano. De esos hombres que hicieron historia dando la vuelta al mundo y haciendo que sus comidas volvieran a recuperar sus sabores. Que juntos, como Iglesia que peregrina en la Patagonia, como aquellos audaces aventureros, demos esperanza y sabor a la existencia desde nuestra fe en Jesucristo y su evangelio, sobre todo a los más pobres y abandonados en esa tierra bendita que el Señor nos regaló, especialmente en esta hora de búsquedas en nuestra patria.

Queridos magallánicos: habitantes de las diversas ciudades, pueblos, sectores rurales e islas de esa hermosa región de nuestro Chile austral, ya tendremos el tiempo y el espacio para visitarnos, conocernos, caminar y trabajar juntos, en el anuncio gozoso de Jesús y su evangelio y con la participación de todos los bautizados. A todos los abrazo con afecto de hermano, pastor y amigo en Cristo.

Pedimos a Dios nos bendiga y nos regale su paz y a la Virgen María, Madre de la Iglesia, que rece e interceda por todos.

+ Oscar

Obispo electo de Punta Arenas

PRÓXIMO SÁBADO 10 DE SEPTIEMBRE – 18.00 HRS. EUCHARISTÍA DE INICIO DE MINISTERIO EPISCOPAL DE NUESTRO OBISPO OSCAR EN EL GIMNASIO DEL LICEO SAN JOSÉ – TODA LA COMUNIDAD DIOCESANA LO ACOGE Y RECIBE

FIESTA DE JESÚS NAZARENO

LA FE COPÓ LAS CALLES DEL BARRIO "18": MASIVA DEVOCIÓN A JESÚS NAZARENO

El administrador apostólico de la diócesis Bernardo Bastres reconoció al término de la procesión que esta “tenía un significado especial”, por ser la última para quien por 15 años ocupó el cargo de obispo de la iglesia católica de Magallanes... La procesión cumplió un circuito que abarcó varias calles del barrio 18 de septiembre desde las 14.30 hrs. y que congregó a unas 4 mil personas. El obispo manifestó que la celebración fue muy buena y masica porque hacía más de dos años que no se hacía de esta manera y estuvo muy bien preparada. “Un bonito signo religioso de los chilotes a la ciudad de Punta Arenas. Fue muy bonito ver la fe de la gente y a tantas familias participando, especialmente jóvenes como personas adultas y ancianos que representaban toda la comunidad... EL mensaje principal fue recordar que estamos trabajando como iglesia magallánica en los últimos tiempos para poner el Evangelio del Señor en el corazón de Magallanes” (Fuente LPA / Fotografías Rodrigo Maturana).



¡RETOMAMOS POR FIN LA PROCESIÓN AL NAZARENO EN LA CIUDAD DE PORVENIR!

Con estas palabras el padre Alejandro Fabres, párroco de San Francisco de Sales de Porvenir, da a conocer a la comunidad, la alegría de poder volver a realizar esta bella muestra de amor y compromiso con el Señor, acompañando su figura y orando por el bien de toda la comunidad.

En palabras de sus protagonistas, las actividades centrales de esta procesión fueron: “salimos desde el santuario, recorrimos las calles del pueblo y llegamos al santuario donde celebramos una hermosa Eucaristía, al final entregamos algunos reconocimientos a personas que han apoyado la comunidad durante este tiempo”.



CELEBRACIÓN CLUB ADULTO MAYOR COMUNIDAD SAN JUAN XXIII

El club de adulto mayor Roca Canto de la Comunidad San Juan XXIII, el 26 de Agosto, junto a los socios que cumplen años en el 2º Semestre, festejaron a 9 integrantes, iniciando el encuentro con el recuerdo de momentos significativos y dando gracias a Dios por la vida. Posteriormente se compartió una tarde entretenida disfrutando de una rica once con entrega de regalos (José Oval y Sonia Ulloa -Matrimonio coordinador)



CONFIRMACIONES DE LAS ALUMNAS DEL LICEO MARIA AUXILIADORA DE PUNTA ARENAS

El domingo 28 de agosto 16 jóvenes del Liceo María Auxiliadora recibieron el sacramento de la Confirmación. Junto a sus padrinos y padrinas, les acompañaron familiares, miembros de la comunidad educativa, religiosas, catequista y asesor. En un ambiente familiar, el Obispo Bernardo las invitó a ser testigos del Evangelio (www.liceomariaauxiliadora.cl).



Confirmación



Resultado Campaña Cuaresma de Fraternidad 2022

Parroquia	Recaudado
P. Catedral	\$3.327.950
P. Cristo Obrero	\$3.204.810
P. Santuario Santa Teresa de Los Andes	\$1.633.440
P. Nuestra Señora de Fátima	\$4.145.730
P. Santuario María Auxiliadora (P. Arenas)	\$1.444.330
P. San Miguel	\$1.213.450
Santuario Jesús Nazareno	\$364.580
Santuario San Sebastián	\$168.930
P. San Francisco de Sales (Porvenir)	\$640.980
P. María Auxiliadora (Pto. Natales)	\$787.730
P. Padre Pío	\$450.000
Sub Total 1	\$17.381.930

Colegios	Recaudado
Liceo María Auxiliadora	\$315.000
Instituto Sagrada Familia	\$579.000
Escuela La Milagrosa	\$813.530
Instituto Don Bosco	\$1.416.750
Liceo San José	\$214.300
Colegio Pierre Faure	\$189.050
Subtotal 2	\$3.527.630
TOTAL	\$20.909.560

Agradecemos a todas las personas que generosamente aportaron en esta campaña, los fondos recaudados financiarán proyectos propuestos desde las diócesis y que irán en directo beneficio de familias vulnerables. Pastoral Social Diocesana.

COLEGIO MARÍA AUXILIADORA DE PORVENIR CELEBRÓ SU 114º ANIVERSARIO

La institución es administrada y sostenida por la fundación FIDE XII desde el año 2014. El pasado jueves 25 de agosto, en el salón de eventos del Colegio María Auxiliadora de Porvenir, se llevó a cabo una ceremonia de conmemoración por los 114 años de la creación del establecimiento educacional fueguino, donde se celebró su aporte a la comunidad porvenireña y se realizaron diversos números musicales y artísticos en manos de alumnas y alumnos del liceo. La ceremonia fue el acto de finalización de una serie de actividades llevadas a cabo en el marco del mes de aniversario de la institución, que incluyó competencias deportivas, concursos de disfraces, una campaña de recolección de artículos de aseo y alimentos para los más necesitados y la coronación de las "reinas y reyes" del colegio. La velada contó con la presencia del alcalde de Porvenir, José Gabriel Parada; José Luis Barrientos, en representación de la Delegación Provincial Presidencial de Tierra del Fuego; el Obispo Bernardo Bastres; el director de la fundación FIDE XII, Reinaldo Leiva, institución sostenedora y administradora del Colegio María Auxiliadora; y la directora de la escuela, María Cristina Lorenzo. Durante el acto se entregó un reconocimiento al Obispo Bernardo Bastres, por su rol con la comunidad educativa: "Se reconoció el servicio que prestó hace algunos años atrás, cuando los salesianos dejaron Porvenir, y nos preocupamos de que el colegio pasara a FIDE XII, porque nos parecía importante que continuáramos un proyecto alternativo en la educación de Porvenir. Creo que es bueno, porque existe un colegio de iglesia junto con un colegio municipalizado. Ambos, de alguna manera se refuerzan, y tratan de hacer lo mejor para aportar desde su propia identidad. El homenaje fue bonito, sencillo. Creo que el proyecto educativo, en los 114 años que ha llevado adelante el colegio ayuda a que Porvenir sea distinto. La educación nuestra tiene una impronta, una marca, la de formar buenos cristianos y honestos ciudadanos", consignó el obispo Bastres. Por su parte el director ejecutivo de la fundación FIDE XII, Reinaldo Leiva, destacó que "en nuestro compromiso con la educación regional ya teníamos la experiencia de un colegio para adultos, en el barrio 18 de Septiembre de Punta Arenas, por lo que quisimos tomar el desafío de administrar el colegio María Auxiliadora en Porvenir. Y hoy, a 8 años de asumir dicho desafío, estamos muy contentos de poder preservar un establecimiento con tanta historia y tenemos el orgullo de celebrar su aniversario número 114" (Felipe Oyarzún Silva - Encargado de Comunicaciones FIDE XII).



CELEBRACIÓN DE ENTREGA DE PADRE NUESTRO EN LA PARROQUIA NUESTRA SEÑORA DE FÁTIMA

El 27 de agosto, los niños y niñas de la Catequesis Familiar Parroquial de Nuestra Señora de Fátima, acompañados de sus familias y catequistas, recibieron la Oración del Padre Nuestro. Después del Evangelio y del trabajo y reflexión comunitaria con las frases del Padre Nuestro, cada uno de ellos fue llamado por su nombre, recibió esta hermosa oración que nos enseñó el Señor Jesús para dirigirnos a nuestro Padre Bueno en toda ocasión. También lo recibieron algunas mamás que junto a sus hijos se preparan para celebrar la primera Eucaristía. Al final de la celebración se comprometieron a rezarla cada día en familia y personalmente. El día 16 de julio, ya habían celebrado la entrega de la Palabra de Dios. Damos gracias al Señor por la vida y testimonio de cada uno de ellos (Pbro. Miguel Molina).



PASTORAL JUVENIL DIOCESANA REALIZA UN ENCUENTRO DE CHARLA SOBRE EL PROYECTO DE CONSTITUCIÓN

Con la participación de la pastoral juvenil de San Miguel y de la Catedral, se efectuó un encuentro en torno al proyecto de la Nueva Constitución. Dicho encuentro fue convocado por la pastoral juvenil diocesana para todos los grupos, experiencia y movimientos presentes en la pastoral. Principalmente, para los jóvenes mayores de 16 años de edad, y para los coordinadores y sus asesores. Esta instancia contó con la exposición de la señorita Victoria Trapps, quien nos ayudó a comprender el proceso que se está llevando a cabo en nuestro país y a conocer un poco de la historia y del contenido de una constitución. Los jóvenes participantes de la charla se manifestaron contentos por haber tenido esta oportunidad y aclarar algunas dudas respecto al futuro de nuestro país (Pbro. Miguel Bahamonde).



PADRE OBISPO RECIBE UN AFECTOSO SALUDO DE DESPEDIDA DE LA COMUNIDAD PARROQUIAL DE SAN FRANCISCO DE SALES DE PORVENIR

Con la participación de algunos representantes de las comunidades de la parroquia, se efectuó un desayuno de despedida al padre obispo Bernardo, oportunidad en que la comunidad agradece su cercanía y servicio en nuestra Diócesis (Pbro. Alejandro Fabres, cm).



INAGURAN SALA "JUAN CARLOS AGUILA" EN CASA DEL SAMARITANO

"Sala voluntariado Juan Carlos Águila Guerrero. Un hermano... un samaritano". Ese es el nombre que lleva una de las salas de reuniones y de trabajo del Voluntariado San José en Casa del Samaritano, inaugurada el sábado 27 de agosto y que contó con la bendición del obispo Bernardo Bastres, quien se encuentra realizando sus últimas actividades en nuestra diócesis. La sala lleva el nombre de una de las personas que convocaron a todos los voluntariados para evitar el cierre del programa de residencia de los hermanos mayores y que su fallecimiento impactó a gran parte de la comunidad magallánica. El espacio recibirá a todas las personas que deseen sumarse al Voluntariado San José (Fuente: www.elpinguino.com).



«EL QUE NO CARGA CON SU CRUZ Y ME SIGUE, NO PUEDE SER MI DISCIPULO»

23° DOMINGO DEL TIEMPO ORDINARIO



A primera vista parece contradictorio que, por una parte, Jesús presente su mensaje e incluso se presente a sí mismo como invitación, como oferta libre que podemos aceptar o rechazar; y, por otra, como una exigencia estricta. El evangelio derrama luz sobre esta paradoja: Lo que Jesús nos ofrece es un don, y nadie se ve forzado a aceptarlo. Permanecemos libres; pero, si lo aceptamos, será exigente con nosotros. Tenemos que poner a Jesús y su Reino por encima incluso de nuestras relaciones y deseos más queridos. Por eso tenemos que pensárnoslo bien antes de aceptarlo, sabiendo que, con Jesús y en virtud de su fuerza, podremos responder a su llamado, por difícil que sea, y que seremos felices. Nuestra búsqueda demasiado humana es incapaz de descubrir la voluntad y los planes de Dios, a no ser que Dios mismo nos dé las intuiciones interiores de su propia sabiduría (**PRIMERA LECTURA**). San Pablo pide a su amigo Filemón que acoja de nuevo a su esclavo

fugitivo como recibiría al mismo Pablo. En Cristo, este esclavo se ha vuelto hermano (**SEGUNDA LECTURA**). Jesús fue a la cruz, hasta el fin. La verdadera sabiduría y prudencia no tienen miedo de arriesgarse a seguir resueltamente a Jesús (**EVANGELIO**).

PRIMERA LECTURA: Sabiduría 9,13-18

«¿Qué hombre puede conocer los designios de Dios o hacerse una idea de lo que quiere el Señor? Los pensamientos de los mortales son indecisos y sus reflexiones, precarias, porque un cuerpo corruptible pesa sobre el alma y esta morada de arcilla oprime a la mente con muchas preocupaciones. Nos cuesta conjeturar lo que hay sobre la tierra, y lo que está a nuestro alcance lo descubrimos con esfuerzo; pero ¿quién ha explorado lo que está en el cielo? ¿Y quién habría conocido tu voluntad si Tú mismo no hubieras dado la Sabiduría y enviado desde lo alto tu santo espíritu? Así se enderezaron los caminos de los que están sobre la tierra, así aprendieron los hombres lo que te agrada y, por la Sabiduría, fueron salvados».

Palabra de Dios

SALMO RESPONSORIAL: 89,3-6.12-14.17

R. ¡SEÑOR, TÚ HAS SIDO NUESTRO REFUGIO!

Tú haces que los hombres vuelvan al polvo, con sólo decirles: «Vuelvan, seres humanos». Porque mil años son ante tus ojos como el día de ayer, que ya pasó, como una vigilia de la noche. **R.**

Tú los arrebatas, y son como un sueño, como la hierba que brota de mañana: por la mañana brota y florece, y por la tarde se seca y se marchita. **R.**

Enseñanos a calcular nuestros años, para que nuestro corazón alcance la sabiduría. ¡Vuélvete, Señor! ¿hasta cuándo...? Ten compasión de tus servidores. **R.**

Sácanos en seguida con tu amor, y cantaremos felices toda nuestra vida. Que descienda hasta

nosotros la bondad del Señor; que el Señor, nuestro Dios, haga prosperar la obra de nuestras manos. **R.**

SEGUNDA LECTURA: Filemón 9-10.12-17

Querido hermano: Yo, Pablo, ya anciano y ahora prisionero a causa de Cristo Jesús, te suplico en favor de mi hijo Onésimo, al que engendré en la prisión. Te lo envío como si fuera yo mismo. Con gusto lo hubiera retenido a mi lado, para que me sirviera en tu nombre mientras estoy prisionero a causa del Evangelio. Pero no he querido realizar nada sin tu consentimiento, para que el beneficio que me haces no sea forzado, sino voluntario. Tal vez, él se apartó de ti por un instante, a fin de que lo recuperes para siempre, no ya como un esclavo, sino como algo mucho mejor, como un hermano querido. Si es tan querido para mí, cuánto más lo será para ti, que estás unido a él por lazos humanos y en el Señor. Por eso, si me consideras un amigo, recíbelo como a mí mismo.

Palabra de Dios

EVANGELIO: Lucas 14,25-33

Junto con Jesús iba un gran gentío, y Él, dándose vuelta, les dijo: Cualquiera que venga a mí y no me ame más que a su padre y a su madre, a su mujer y a sus hijos, a sus hermanos y hermanas, y hasta a su propia vida, no puede ser mi discípulo. El que no carga con su cruz y me sigue, no puede ser mi discípulo. ¿Quién de ustedes, si quiere edificar una torre, no se sienta primero a calcular los gastos, para ver si tiene con qué terminarla? No sea que una vez puestos los cimientos, no pueda acabar y todos los que lo vean se rían de él, diciendo: "Este comenzó a edificar y no pudo terminar". ¿Y qué rey, cuando sale en campaña contra otro, no se sienta antes a considerar si con diez mil hombres puede enfrentar al que viene contra él con veinte mil? Por el contrario, mientras el otro rey está todavía lejos, envía una embajada para negociar la paz. De la misma manera, cualquiera de ustedes que no renuncie a todo lo que posee, no puede ser mi discípulo.

Palabra del Señor

NUEVA CONSTITUCIÓN

ORACIÓN PARA PEDIR DISCERNIMIENTO

Padre nuestro, acudimos a ti, con la confianza que tuvieron nuestros padres de la patria.

Tú conoces y amas a Chile, te pedimos el don del Espíritu Santo, para discernir y comprender tu voluntad sobre la nueva Constitución que se nos presenta.

Tu Hijo, el Señor Jesús, nos reveló tu Verdad en su Evangelio y nos encomendó ser testigos de su Reino en nuestra sociedad.

Haz que, conociendo el proyecto de la nueva Constitución, podamos discernir tu voluntad, valorando el bien común, y la dignidad de todos los hijos e hijas que vivimos en este suelo.

Que Nuestra Señora del Carmen, Protectora de nuestra Patria, interceda para que bendigas a Chile y su destino.

AMÉN

ORAMOS EN TODAS LAS EUCARISTÍAS PARA PEDIR AL SEÑOR NOS AYUDE A DISCERNIR SU QUERER EN EL PROCESO DE REFORMA CONSTITUCIONAL

